

Découverte du Musée des Gueules Rouges & Abbaye de La Celle

le Mardi 28 Octobre 2025

- En tout début de matinée, départ pour le Var. Arrivée à Tourves pour une visite guidée du Musée des Gueules Rouges. Le long d'un parcours de visite ludique, l'histoire de l'exploitation minière de la bauxite ainsi que de la vie des mineurs nous sera contée. Entre la fin du XIXe siècle et les années 1980, le Var a constitué le principal gisement de bauxite français et a tenu le rôle de leader mondial pendant plusieurs dizaines d'années. Minerais de base de l'aluminium, la bauxite devient l'or de la Provence. Lorsque l'on découvre le procédé d'électrolyse, l'aluminium peut être produit en grandes quantités. Les carrières de bauxite vont alors intéresser les grands producteurs d'aluminium et la bataille pour les concessions va être rude...
- Pause déjeuner à Brignoles, avec une salade de chèvre chaud, un fondant de porcelet aux cèpes, riz pilaf et une Tarte aux pommes. Vin et café compris.
- L'après-midi, un guide nous racontera la curieuse histoire de l'Abbaye de La Celle (récemment rénovée). L'histoire monastique du site débute en effet au XIe siècle, avec le monastère primitif. Superbe abbaye romane, avec son prieuré double composé de deux cloîtres accolés, classée monument historique depuis 1886. L'abbaye de La Celle est un ensemble architectural roman, blotti dans la vallée que surplombent le Roc de Candelon et le massif de la Loube et se trouve ainsi au centre de ce bourg ecclésial.

BULLETIN-REPOSE SORTIE TOURVES & LA CELLE – MARDI 28 OCTOBRE 2025

à renvoyer **IMPERATIVEMENT AVANT le mercredi 15 octobre** avec votre chèque de 79 € à l'ordre des AUTOCARS PEIRANI, à Philippe LAMARCHE – Résidence Cap Soleil – 1 av. de la Pinède – 06190 RCM

NOM : PRENOM : Nbre de personnes :

Mobile : Adresse mail :

6:00 a.m.: Viking **6:15 a.m.: Place d'Armes** **6:30 a.m.: Garavan** **6:45 a.m. : Gare**

Merci de barrer les mentions inutiles

Discovery of the Red Faces Museum & La Celle Abbey

on Tuesday, October 28th 2025

- Early in the morning, departure to the Var . Arrival in Tourves for a guided tour of the Musée des Gueules Rouges. Along a recreational tour, we'll learn about the history of bauxite mining and the miners' lives. Between the late 19th century and the 1980s, the Var was home to France's largest bauxite deposit and held the world leadership role for several decades. The basic ore of aluminum, bauxite became the gold of Provence. When the electrolysis process was discovered, aluminium could be produced in large quantities. Bauxite quarries then attracted the interest of major aluminium producers, and the battle for concessions became fierce.
- We'll then have a lunch break in Brignoles, with warm goat cheese salad, tender pork with porcini mushrooms, pilaf rice, and an apple pie. Wine and coffee are included.
- In the afternoon, a guide will tell us the curious story of the recently renovated La Celle Abbey. The monastic history of the site begins in the 11th century, with the original monastery. A superb Romanesque abbey, with its double priory composed of two adjoining cloisters, has been listed as a historic monument since 1886. La Celle Abbey is a Romanesque architectural complex nestled in the valley overlooked by the Roc de Candelon and the Loube massif, and is thus located at the center of this ecclesiastical village.

REPLY FORM FOR TOURVES & LA CELLE TRIP – TUESDAY, OCTOBER 28th 2025

MUST BE RETURNED BEFORE Wednesday, October 15th with your cheque for €79 made payable to AUTOCARS PEIRANI, to Philippe LAMARCHE – Résidence Cap Soleil – 1 av. de la Pinède – 06190 RCM

LAST NAME : FIRST NAME : Number of people :

Mobile : Email address :

6:00 a.m.: Viking **6:15 a.m.: Place d'Armes** **6:30 a.m.: Garavan** **6:45 a.m.: Bus Station**

Please cross out any unnecessary entries